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Comunidade Intermunicipal das Beiras e Serra da Estrela - CIMBSE 

Conselho Intermunicipal 

 

 

ATA n.º 12/2024  

Aos doze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas 10h, nas instalações 

da CIMBSE, Praça Luís de Camões, 45, 6300-725 Guarda, realizou-se uma reunião ordinária do 

Conselho Intermunicipal, com os representantes dos seguintes Municípios que integram a 

CIMBSE:  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Município de Almeida, representado pelo Presidente da C.M., António José Monteiro Machado;  -  

Município de Belmonte, representado pelo Vice-presidente da C.M., Paulo Gabriel Esteves 

Borralhinho;  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Município de Celorico da Beira, representado pelo Presidente da C.M., Carlos Manuel da Fonseca 

Ascensão; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Município da Covilhã, representado pelo Vice-Presidente da C.M., José Armando Serra dos Reis;  

Município de Figueira de Castelo Rodrigo, representado pelo Presidente da C.M., Carlos Manuel 

Martins Condesso;  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Município de Fornos de Algodres, representado pelo Presidente da C.M., António Manuel Pina 

Fonseca;  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Município do Fundão, representado pelo Presidente da C.M., Paulo Alexandre Bernardo 

Fernandes;  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Município de Gouveia, representado pelo Presidente da C.M., Luís Manuel Tadeu Marques;  ------  

Município da Guarda, representado pelo Presidente da C.M., Sérgio Fernando da Silva Costa;  ---  

Município de Manteigas, representado pelo Presidente da C.M., Flávio Miguel Tacanho Massano; 

Município da Mêda, representado pelo Presidente da C.M., João Germano Mourato Leal Pinto;  --  

Município de Pinhel, representado pelo Presidente da C.M., Rui Manuel Saraiva Ventura;  ---------  

Município do Sabugal, representado pelo Presidente da C.M., Vítor Manuel Dias Proença;  --------  

Município de Seia, representado pelo Presidente da C.M., António Luciano da Silva Ribeiro;  ------  

Município de Trancoso, representado pelo Vice-presidente da C.M., Eduardo António Rebelo 

Pinto;  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esteve também presente nesta reunião o técnico do Município de Pinhel, Júlio Coelho e o Primeiro 

Secretário Executivo da CIMBSE, António Miraldes, que secretariou a reunião.  ------------------------  
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Verificada a existência de quórum, o Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu declarou 

aberta a reunião ordinária, pelas 10h15, agradecendo a presença de todos.  ----------------------------  

Antes de iniciar os trabalhos, o Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu colocou à 

consideração a introdução de três novos pontos na ordem de trabalhos:  ---------------------------------  

1.8.2 Prorrogação do prazo para apresentação de propostas do Concurso Público para a 

contratação de serviço de transporte rodoviário de passageiros na região da CIMBSE;  -------------  

1.9 Análise, discussão e votação da proposta de Implementação do RJSPTP - Atualização tarifária 

do serviço público de transporte regular de passageiros para o ano de 2025;  ---------------------------  

2.1.2. Para conhecimento, submissão da candidatura Estratégia Nacional dos Territórios 

Inteligentes – ENTI – da Agência para a Modernização Administrativa (AMA) para Aquisição e 

desenvolvimento de Plataformas de Gestão Urbana;  -----------------------------------------------------------  

Não havendo objeções, os três novos pontos foram acrescentados à ordem de trabalhos.  ---------  

I – ORDEM DO DIA  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1 – Assuntos agendados:  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

1.1 Aprovação da ata da reunião ordinária do Conselho Intermunicipal de 15 de outubro de 

2024;  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, colocou à consideração dos 

presentes a proposta da ata da reunião ordinária do Conselho Intermunicipal de 15 de outubro de 

2024, enviada antecipadamente, pelo que se dispensou a sua leitura. -------------------------------------  

Colocada à votação, a ata foi aprovada por unanimidade, não tendo participado na votação os 

membros não presentes na reunião referida, de acordo com o disposto no n.º 3, do artigo 34º do 

Código de Procedimento Administrativo.  ---------------------------------------------------------------------------  

1.2 Análise, discussão e votação da proposta de alteração da designação da Comunidade 

Intermunicipal das Beiras e Serra da Estrela para Comunidade Intermunicipal da Região 

das Beiras e Serra da Estrela;  ---------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro 

Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou a proposta, no seguimento 

do trabalho de marketing e comunicação que estava a ser desenvolvido pela CIMBSE, com o apoio 

da empresa Lobby Films and Advertising. Deu ainda nota que esta proposta não acrescentava 

custos para a CIMBSE, tendo sido realizada na sequência da contratação da empresa para a 

dinamização da presença da CIMBSE em várias feiras nacionais e internacionais. --------------------   

Depois de analisada a proposta (alteração da designação e logotipo), alguns Presidentes 

apresentaram as suas dúvidas, opiniões e sugestões. Depois colocada à votação a proposta de 

alteração da designação da Comunidade Intermunicipal das Beiras e Serra da Estrela, para 
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“Comunidade Intermunicipal da Região Beiras e Serra da Estrela”, a mesma foi aprovada por 

unanimidade. Em relação à proposta de alteração do logotipo, o Presidente do Conselho 

Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu colocou à votação adiar a decisão, para a próxima reunião 

do conselho intermunicipal e seriam remetidas novas propostas e respetiva fundamentação, tendo 

sido aprovada por unanimidade ----------------------------------------------------------------------------------------   

1.3. Análise e discussão sobre o ponto de situação da execução do acordo de colaboração 

entre a CIMBSE, os MUNICÍPIOS e o IHRU - Projetos de Habitação a Custos Acessíveis 

das Beiras e Serra da Estrela; ----------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro 

Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou o ponto de situação 

referente aos projetos de Habitação a Custos Acessíveis, de acordo com documento 

antecipadamente enviado e que consta como anexo à presente ata, fazendo dela parte integrante. 

Salientou as alterações em referência ao ponto de situação apresentado na reunião anterior e 

sublinhou as dificuldades sentidas, da parte do IHRU, em dar seguimento aos projetos que se 

enviam. Ainda mencionou que as reuniões entre a Secretaria de Estado, o IHRU e a CIMBSE que 

antes decorriam semanalmente passaram a uma periodicidade quinzenal.  ------------------------------  

Depois de analisado o assunto, o Conselho manifestou a preocupação na demora de 

desenvolvimentos dos projetos, muitas vezes por falta de resposta do IHRU. ---------------------------  

O Conselho tomou conhecimento.  -----------------------------------------------------------------------------------  

1.4. Análise e discussão sobre o ponto de situação do pedido de regularização dos valores 

em dívida dos municípios à CIMBSE; -----------------------------------------------------------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu passou a palavra ao Primeiro 

Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou o mapa dos valores em 

dívida dos municípios à CIMBSE, sinalizando as regularizações efetuadas desde a última reunião 

do Conselho intermunicipal.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

O Conselho tomou conhecimento.  -----------------------------------------------------------------------------------  

1.5. Análise, discussão e votação sobre a adesão a um programa de criação e beneficiação 

da Rede Viária Florestal (RVF) e de apoio à supressão de incêndios rurais do Instituto 

da Conservação da Natureza e das Florestas, IP;  ------------------------------------------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, apresentou para análise a 

adesão a um programa de criação e beneficiação da Rede Viária Florestal (RVF) e de apoio à 

supressão de incêndios rurais do Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas, IP (ICNF), 

passando de imediato a palavra ao Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes 

que fez um enquadramento da proposta apresentada pelo ICNF.  ------------------------------------------  
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Indicou que se realizou o preenchimento de um questionário com um apuramento de 

equipamentos e necessidades existentes para uma eventual disponibilização de equipamento pelo 

ICNF à CIMBSE e aos municípios.  -----------------------------------------------------------------------------------   

O assunto foi analisado e discutido considerando também as respostas dadas individualmente por 

cada município ao ICNF. Depois de colocado à votação, foi aprovado por unanimidade aderir ao 

programa de criação e beneficiação da Rede Viária Florestal (RVF) e de apoio à supressão de 

incêndios rurais do ICNF.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

1.6. Eleição do Vogal para o Conselho de Administração da Unidade Local de Saúde (ULS) 

da Guarda em representação da CIMBSE.;  ---------------------------------------------------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, apresentou as duas propostas 

recebidas para integrar o Conselho de Administração da Unidade Local de Saúde (ULS) da Guarda 

em representação da CIMBSE: Lista A: António Manuel Pina Fonseca e Lista B: Carlos Alberto 

das Neves Gonçalves.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Colocadas à consideração, as duas propostas foram analisadas e posteriormente, o Presidente 

do Conselho Intermunicipal, colocou-as à votação as duas listas por sufrágio secreto, tendo sido 

apurado os seguintes resultados: -------------------------------------------------------------------------------------  

Lista A obteve seis votos; ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Lista B obteve cinco votos; ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Um voto em branco. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

De acordo com os resultados foi eleito António Manuel Pina Fonseca (Lista A) como representante 

da CIMBSE para o Conselho de Administração da Unidade Local de Saúde (ULS) da Guarda.  ---  

1.7. Análise e discussão de assuntos relacionados com a área dos transportes, 

designadamente;  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.7.1 Análise, discussão e votação sobre a lista de erros e omissões das peças do 

procedimento identificados pelos interessados do “Concurso Público para a 

Contratação de Serviço de Transporte Rodoviário de Passageiros na Comunidade 

Intermunicipal das Beiras e Serra da Estrela”;  ----------------------------------------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu passou a palavra ao Primeiro 

Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou a lista de erros e omissões  

das peças do procedimento identificados pelos interessados do “Concurso Público para a 

Contratação de Serviço de Transporte Rodoviário de Passageiros na Comunidade Intermunicipal 

das Beiras e Serra da Estrela”, fazendo um pequeno enquadramento dos mesmos.  -----------------  

Depois de analisado o documento, o Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís 

Tadeu colocou-o à votação, tendo sido aprovado por unanimidade.  ---------------------------------------   
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1.7.2 Autorização de pagamento aos operadores dos serviços essenciais de transporte 

público rodoviário de passageiros intermunicipais dos meses de julho e agosto de 

2024; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu colocou à consideração a 

autorização de pagamento aos operadores dos serviços essenciais de transporte público 

rodoviário de passageiros intermunicipais dos meses de julho e agosto de 2024. ----------------------  

Depois de analisado o documento o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por 

unanimidade.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.7.3 Autorização de pagamento aos operadores ao abrigo da Portaria n.º 7-A/2024, de 5 

de janeiro que define as condições de atribuição dos passes gratuitos para jovens 

estudantes (meses de julho e agosto de 2024);  ---------------------------------------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu colocou à consideração a 

autorização de pagamento aos operadores ao abrigo da Portaria n.º 7-A/2024, de 5 de janeiro que 

define as condições de atribuição dos passes gratuitos para jovens estudantes (meses de julho e 

agosto de 2024). -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Depois de analisado o documento o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por 

unanimidade.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.7.4 Outras informações sobre a área dos transportes.  ----------------------------------------------  

Não houve outras informações a transmitir sobre a área dos transportes.  --------------------------------  

1.8 Ratificação de deliberações do Presidente do Conselho Intermunicipal;  --------------------  

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu apresentou para ratificação as 

seguintes deliberações:  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.8.1 Autorização de pagamento ao operador Marques, Lda. dos serviços essenciais de 

transporte público rodoviário de passageiros intermunicipais dos meses de maio e 

junho de 2024;  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Conselho deliberou ratificar o pagamento ao operador Marques, Lda. dos serviços essenciais 

de transporte público rodoviário de passageiros intermunicipais dos meses de maio e junho de 

2024.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.8.2 Prorrogação do prazo para apresentação de propostas do Concurso Público para a 

contratação de serviço de transporte rodoviário de passageiros na região da 

CIMBSE;  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Conselho deliberou ratificar a prorrogação do prazo para apresentação de propostas do 

Concurso Público para a contratação de serviço de transporte rodoviário de passageiros na região 

da CIMBSE.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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1.9 Análise, discussão e votação da proposta de Implementação do RJSPTP - Atualização 

tarifária do serviço público de transporte regular de passageiros para o ano de 2025;   

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu colocou à consideração a 

definição da taxa de atualização tarifária (TAT) proposta pelo IMT para o ano de 2025.  -------------    

Depois de analisado o documento o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por 

unanimidade, aplicar uma TAT de 2,02%, para 2025. -----------------------------------------------------------  

2. Outros assuntos:  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.1. Informações:  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.1.1. Para conhecimento, proposta de decisão sobre as candidaturas – Relatório 

Preliminar, ao investimento TC-C15-i05: Descarbonização dos transportes públicos 

no âmbito da componente 15, no âmbito do Aviso n.º 01/C21-i12/2024, Apoio à 

aquisição de veículos limpos para o transporte coletivo de passageiros.  --------------  

O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho sobre a 

proposta de decisão sobre as candidaturas – Relatório Preliminar, ao investimento TC-C15-i05: 

Descarbonização dos transportes públicos no âmbito da componente 15, no âmbito do Aviso n.º 

01/C21-i12/2024, Apoio à aquisição de veículos limpos para o transporte coletivo de passageiros, 

dando nota que as mesmas foram aprovadas.  -------------------------------------------------------------------  

O Conselho tomou conhecimento.  -----------------------------------------------------------------------------------  

2.1.2. Para conhecimento, submissão da candidatura Estratégia Nacional dos Territórios 

Inteligentes – ENTI – da Agência para a Modernização Administrativa (AMA) para 

Aquisição e desenvolvimento de Plataformas de Gestão Urbana.   ------------------------  

O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho sobre a 

submissão da candidatura - CIMBSE+inteligente – Plataforma de Gestão urbana, INVESTIMENTO 

C19-i08 Territórios Inteligentes – AMA Estratégia Nacional dos Territórios Inteligentes N.º 01/C19-

i08/2024 - Aquisição e desenvolvimento de Plataformas de Gestão Urbana ------------------------------  

O Conselho tomou conhecimento.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

II - PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA  -----------------------------------------------------------------------  

Não houve assuntos a debater no período antes da ordem do dia.  -----------------------------------------  

ENCERRAMENTO ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pelas 13h00, verificando-se não haver mais assuntos a tratar, o Presidente do Conselho 

Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu declarou encerrada a reunião, da qual, para constar, se 

lavrou a presente ata que vai por si assinada.  --------------------------------------------------------------------   

VOTAÇÃO DAS DELIBERAÇÕES  ----------------------------------------------------------------------------------  
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As deliberações constantes da presente ata foram aprovadas por unanimidade, com exceção 

daquelas em que é referido outro modo de votação.  ------------------------------------------------------------  

DOCUMENTOS ANEXOS  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Os documentos mencionados na presente ata ficam juntos como anexos e fazem dela parte 

integrante.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Presidente do Conselho Intermunicipal 

 

Luís Manuel Tadeu Marques 

 

 

O Primeiro Secretário Executivo  

 

António José Dinis Miraldes 
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